**Zeitschrift:** Le nouveau conteur vaudois et romand

**Band:** 88 (1961)

Heft: 2

**Artikel:** Propos du vignoble

Autor: [s.n.]

**DOI:** https://doi.org/10.5169/seals-232227

## Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Siehe Rechtliche Hinweise.

## Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. <u>Voir Informations légales.</u>

#### Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. See Legal notice.

**Download PDF:** 30.03.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, https://www.e-periodica.ch



# Propos du Vignoble

En parlant des visiteurs du Comptoir au soir du Jeûne fédéral, un journal écrivait : « Tous les records sont pulvérisés! »

Pour la pluie, les orages, les menaces de grêle, les inondations, les cultivateurs pourraient aussi dire:

« Tous les records sont battus!»

Et l'on se demande, en cette fin de septembre, comment les vendanges vont se faire si le mauvais temps persiste.

Les hommes de la terre sont ainsi faits : ils espèrent contre toute espérance.

Espérons avec eux que la récolte pendante pourra être rentrée dans de bonnes conditions.

Si dans les endroits privilégiés le « 59 » est tout vendu ou presque, dans d'autres régions, cela est allé moins bien et il reste encore pas mal de vin dans les caves.

Il faudra loger la nouvelle récolte... et la vendre. Que voit-on? Des vignerons qui livraient leur vin au même marchand depuis un grand nombre d'années risquent de ne pouvoir plus continuer à le faire. Une minorité, d'accord, mais le fait est là! Faire du raisin de table, c'est bien et c'est pratique, on touche immédiatement son argent... Mais, dans certains parchets, c'est très difficile de trouver beaucoup de beaux raisins... pour le panier. Un autre gros souci pour le vigneron, c'est encore le manque de main-d'œuvre, masculine plus spécialement.

Jadis, on avait des brantards et des vendangeuses qui venaient dans la même maison depuis de longues années. On pouvait compter sur eux. Quelque temps avant la vendange, on leur écrivait : « On commence lundi! » Le dimanche soir, ils arrivaient avec armes et bagages.

Aujourd'hui, on ne veut pas quitter le chantier, la fabrique ou l'usine pour gagner moins au vignoble! Espérons!— toujours cette espérance — que tout finira par s'arranger.

# Entendu au Comptoir

- Qu'est-ce que tu veux qu'on fasse d'une femme, aujourd'hui, au Comptoir ?
- On aime autant les avoir pour les pommes de terre, le lendemain! (Voilà bien l'égoïsme masculin!)

Après avoir bien dîné, quatre jeunes agriculteurs parlaient de service militaire, de chevaux à ferrer, d'un officier qui, d'un officier que...

Je me mis à sourire.

- Vous le connaissez, puisque vous rigolez, me fait l'un d'eux?
- Effectivement, je l'ai rencontré il y a un instant.
- Dites-voir, les amis, si on allait regarder ces taureaux.

Et ils quittèrent les lieux!...

Mat.